

Domingo 19 de julio de 2020

SECRETARIO

Agricultura afirma que no hay recursos para apoyar a campesinos yucatecos, el titular de Agricultura Víctor Villalobos Arámbula.- Informó al gobernador de Yucatán, Mauricio Vila Dosal, que su dependencia no cuenta con recursos para apoyar a campesinos que perdieron sus cultivos por los estragos de las tormentas tropicales "Amanda" y "Cristóbal".

https://reporteroshoy.mx/noticias/sader-afirma-que-no-hay-recursos-para-apoyar-a-campesinos-yucatecos/

http://mayapoliticsureste.com/2020/07/18/ejecutivo-yucatan-gobierno-federal-senala-que-no-tiene-los-recursos-para-ayudar-a-los-campesinos-yucatecos/

https://laverdadnoticias.com/yucatan/Federacion-no-tiene-dinero-para-campesinos-de-Yucatan-afectados-por-Cristobal-20200718-0150.html

https://informatyucatan.com/tampoco-los-campesinos-yucatecos-afectados-por-las-lluvias-recibiran-apoyo-de-la-4t/

https://serendeputy.com/d/1fe3eb39a7

http://revistavozdemujer.com/gobierno-federal-senala-que-no-tiene-los-recursos-para-ayudar-a-los-campesinos-yucatecos/

https://www.tabascohoy.com/productores-afectados-por-lluvias-en-yucatan-y-q-roo-seran-apoyados-sader/

https://www.yucatanalinstante.com/gobierno-federal-senala-que-no-tiene-los-recursos-para-ayudar-a-los-campesinos-yucatecos/

http://www.mipuntodevista.com.mx/gobierno-federal-senala-que-no-tiene-los-recursos-para-ayudar-a-los-campesinos-yucatecos/

http://informatyucatan.com/tampoco-los-campesinos-yucatecos-afectados-por-las-lluvias-recibiran-apoyo-de-la-4t/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=tampoco-los-campesinos-yucatecos-afectados-por-las-lluvias-recibiran-apoyo-de-la-4t

https://www.lajornadamaya.mx/nota/24625/La%20infodemia

http://noticiasdeyucatan.mx/gobierno-federal-dice-que-no-tiene-recursos-para-ayudar-a-campesinos-vucatecos.html

https://yucatan.quadratin.com.mx/municipios/federacion-sin-recursos-para-el-campo-yucateco/

http://www.informaciondelonuevo.com/2020/07/el-gobierno-federal-dice-que-no-tiene.html https://notimundo.com.mx/mexico/desarrolla-colpos-maquinaria-procesadora-de-amaranto/ https://asisucede.com.mx/crean-maquina-procesadora-de-amaranto-accesible-aparaproductores-de-menor-escala/

https://adnportal.mx/desarrolla-colpos-maquinaria-procesadora-de-amaranto-en-apoyo-de-productores-de-pequena-escala/

Sector agroalimentario resiste impacto de Covid.- Oportunidades Hacia adelante, y gracias al T-MEC, se prevé una recuperación porque, como indicó el **secretario de Agricultura, Víctor Villalobos,** en una videoconferencia de la FAO, la agricultura en el mundo "no puede detenerse" a pesar de la situación.

(Fuente: Milenio Laguna, Información , Redacción, P 20,)

(Fuente: Milenio Puebla, Información , Negocios , M. LOPEZ Y E. DE LA ROSA, P 20,) (Fuente: Milenio de León, Información , Negocios , M. LOPEZ Y E. DE LA ROSA, P 20,)

(Fuente: Milenio Jalisco, Información , M. LOPEZ Y E. DE LA ROSA, P 20,)

Avenida Municipio Libre 377, Santa Cruz Atoyac, C.P. 03310, Benito Juárez, Ciudad de México. Tel: 01 (55) 3371 1000 www.gob.mx/agricultura



(Fuente: Milenio Monterrey, Infografías ,M Lopez, P 20,) (Fuente: Milenio Jalisco, Información ,M. LOPEZ Y E. DE LA ROSA, P 20,)

Aprende gabinete en el extranjero.- Aunque el Presidente Andrés Manuel López Obrador equipara la deshonestidad con haber estudiado en el extranjero, 13 de sus 19 Secretarios de Estado tienen estudios fuera de México, y de su gabinete ampliado, hasta Manuel Bartlett presume posgrados en Francia e Inglaterra Del Gabinete ampliado, Manuel Bartlett, director de la CFE, cursó posgrados de Derecho en la Universidad de París, Francia, y en la Universidad de Estrasburgo, Francia, y estudios de Administración Pública en la Universidad Victoria, en Inglaterra. Víctor Villalobos, Secretaría de Agricultura, Doctorado en Morfogénesis vegetal en la Universidad de Calgary, Canadá. Reforma, 11 https://intelicast.net/Testigos/2020/07Julio20/Imagenes_19072020/19072020000978nc.pdf

Gobierno de la 4T, sin dinero para ayudar a campesinos yucatecos.- El secretarlo de Agricultura del gobierno federal, Víctor Villalobos Arámbula, informó al gobernador de Yucatán, Mauricio Vila Dosal que la dependencia a su cargo no cuenta con los recursos para apoyar a los campesinos yucatecos que perdieron sus cultivos por los estragos de las tormentas tropicales Amanda y Cristóbal. Villalobos Arámbula comunicó lo anterior al mandatario estatal durante una reunión de trabajo. La Crónica, 6

https://intelicast.net/Testigos/2020/07Julio20/Imagenes 19072020/19072020000182nc.pdf



TWITTER



Víctor Villalobos Arámbula 🕢 @vmva1950 - 16h

Conmemoramos el 148 Aniversario Luctuoso de Benito Juárez, fuente de inspiración en la tarea de transformar al país, con vocación democrática, soberanía y profundo apego a la justicia. #GobiernoDeMéxico @lopezobrador @BeatrizGMuller @Claudiashein



SECRETARIA

B-271 / Desarrolla Colpos maquinaria procesadora de amaranto en apoyo de productores de pequeña escala.- Investigadores del Colegio de Posgraduados (Colpos), organismo descentralizado de **Agriculturra**, Campus Puebla, crearon una reventadora de amaranto, disponible para su multiplicación en regiones de México productoras del cereal y que está registrado ante el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), y que fortalece la cadena de valor agregado. http://cadenapolitica.com/2020/07/18/desarrolla-colpos-maquinaria-procesadora-deamaranto-en-apoyo-de-productores-de-pequena-escala/

Exige Faustino Hernández justicia para el campo.- El diputado Faustino Hernández, tomó la protesta de ley a la nueva dirigencia del Comité Municipal Campesino No. 21 que encabeza Leonardo Rocha Salazar e hizo un llamado a continuar fortaleciendo al sector campesino de Sinaloa, pues acopiadores y gobierno federal han retrasado el papeleo y los pagos en cuestión, y se debe trabajar para que se cumpla el ingreso de garantía de 4,150 pesos por tonelada de maíz conforme a lo anunciado. Advirtió la desaparición de Agricultura, que ha sido desmantelada por la actual administración federal.



http://noticieroaltavoz.com/exige-faustino-hernandez-justicia-para-el-campo/https://adnportal.mx/exige-faustino-hernandez-justicia-para-el-campo/

https://www.debate.com.mx/culiacan/Exige-Faustino-Hernandez-justicia-para-el-campo-de-Ahome-20200718-0135.html

https://lmnoticias.mx/18/07/2020/exige-faustino-hernandez-justicia-para-el-campo/

Los Asuntos por Resolver en Quintana Roo se Diversifican: Urge Atender al Campo.- El sector agropecuario de la entidad y las actividades que dependen de éste, están amenzadas por el arribo de una plaga de langostas, de acuerdo con el Comité de Sanidad Vegetal de Quintana Roo, que se alimentan de 400 especies de plantas, entre estas caña, papaya, chile, tomate, plátano, coco y mango. https://cambio22.mx/los-asuntos-por-resolver-en-quintana-roo-se-diversifican-urge-atender-al-campo/

En salud no hay diferentes instituciones, es un solo equipo entre gobierno federal, estatal, municipal y organizaciones: IMSS.- El director general del IMSS, Zoé Robledo, señaló que el programa IMSS-BIENESTAR está en disposición de aportar a esfuerzos que lanza el gobierno federal, las Secretaría de Salud y Bienestar, y los gobiernos del estado, municipales y autoridades locales. Destacó que el Seguro Social une fuerzas con las Secretarías del Bienestar, y de Agricultura y Desarrollo Rural.

http://www.imss.gob.mx/prensa/archivo/202007/488

Ponen en marcha estrategia comunitaria para prevenir el Covid-19.- San Cristóbal de Las Casas, Chis. Los gobiernos federal y estatal pusieron en marcha este sábado en el municipio de Berriozábal, la llamada Estrategia de intervención social de salud comunitaria, primera en el país, para prevenir contagios de Covid-19.

https://www.jornada.com.mx/ultimas/sociedad/2020/07/18/ponen-en-marcha-en-chiapas-estrategia-para-prevenir-el-covid-19-4741.html

Sedagro y la Universidad Autónoma de Chapingo firman convenio de colaboración.- Este documento establece las bases generales para realizar actividades conjuntas en materia de producción agropecuaria, en las áreas de investigación, innovación, capacitación y transferencia de tecnología. https://asisucede.com.mx/sedagro-y-la-universidad-autonoma-de-chapingo-firman-convenio-de-colaboracion/

Lluvia deja algunos trastornos en la región.- Analizan autoridades si causó daños en cultivo, Bomberos reportó 3 domicilios anegados Calles anegadas y tres viviendas reportadas con inundación, fue el saldo de la lluvia que se registró la noche del pasado viernes en Delicias y la región.

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/delicias/lluvia-deja-algunos-trastornos-en-la-region-5510252.html



Crean máquina reventadora de amaranto.- Investigadores del Colegio de Postgraduados (Colpos) crearon una máquina "reventadora" de amaranto que está disponible en regiones mexicanas productoras del cereal. Esta innovación hace posible el acceso a tecnología apropiada a las comunidades donde se produce el amaranto, y permitirá promover el consumo de cereales (alegrías, granolas, harinas, pinoles, galletas, entre otros) a más población.

El organismo descentralizado de la **Secretaría de Agricultura** realizó una importante aportación con innovación y desarrollo tecnológico para el campo, la cual beneficia de manera directa a los productores de menor escala en su desarrollos económico y social. **El Universal, 19**

https://intelicast.net/Testigos/2020/07Julio20/Imagenes_19072020/19072020000326nc.pdf

Desinformación, la otra epidemia en las comunidades indígenas / Prejuicios mortales.- Los prejuicios y mentiras sobre la enfermedad, como la versión de que el virus fue inventado por el gobierno o empresas trasnacionales, provocó disturbios, saqueos y el incendio de las casas del presidente municipal, de sus padres y sus suegros en el municipio de Venustiano Carranza. Otro grupo de pobladores quemó ambulancias y patrullas fumigadoras contra el mosquito en el hospital rural de Villa Las Rosas y San Andrés Larráinzar. Ataques similares contra la fumigación y el personal de salud se realizaron en Totolapa, Simojovel, Tenejapa, Teopisca, Arriaga y Tuxtla Gutiérrez. Hasta las avionetas que fumigan contra la mosca del Mediterráneo tuvieron que cesar sus sobrevuelos. Un empleado de la Secretaría de Agricultura federal casi fue linchado cuando colocaba trampas contra esos insectos en Aguacatenango, Venustiano Carranza. Revista Proceso, 24 https://intelicast.net/Testigos/2020/07Julio20/lmagenes_19072020/19072020000083nc.pdf

Somos un solo equipo en materia de salud: Zoé.- En materia de acción comunitaria por la salud, las estrategias y programas hoy encuentran una gran ventaja: no hay diferentes instituciones para atender a la población, somos un solo equipo entre gobierno federal, estatal, municipal, organizaciones y comisariados, afirmó el director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo. Zoé Robledo destacó que el Seguro Social une fuerzas con las Secretarías del Bienestar, de Agricultura y de Desarrollo Rural, "podemos pensar que esta idea que parecía que había sido interrumpida por el coronavirus, hoy tiene más potencia, porque es la gran oportunidad de transformar las cosas". Ovaciones, 2 https://intelicast.net/Testigos/2020/07Julio20/Imagenes_19072020/19072020001502nc.pdf

Convenio para el campo entre Edomex y Chapingo.- El gobierno del Estado de México, a través de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro), firmó un convenio de colaboración con la Universidad Autónoma de Chapingo para sumar esfuerzos que contribuyan al desarrollo social y económico de la entidad. Este documento establece las bases generales para realizar actividades conjuntas en materia de producción agropecuaria, en las áreas de investigación, innovación, capacitación y transferencia de tecnología. Ovaciones, 16 / La Prensa, 8



https://intelicast.net/Testigos/2020/07Julio20/Imagenes_19072020/19072020001251nc.pdf https://intelicast.net/Testigos/2020/07Julio20/Imagenes_19072020/19072020000591nc.pdf

BLOG

Acelga, una hortaliza muy nutritiva.- Las acelgas son una hortaliza que se encuentran en el mercado durante todo el año. En México se producen más de 12 mil toneladas anuales

https://www.gob.mx/agricultura/articulos/acelga-una-hortaliza-muy-nutritiva?idiom=es

SECTOR

Se olvida, diputada Vianey que el campo mexicano ha estado abandonado por décadas, la homologación de la Ley de Agricutura y la Expedición de la Ley de Sanidad Vegetal, son temas prioritarios para la comisión de desarrollo rural y forestall. La diputada Vianey Montes Colunga señaló que los programas federales no han dado resultados y el campo mexicano está en riesgo.

https://acontecersanluis.wordpress.com/2020/07/18/se-olvida-diputada-vianey-que-el-campo-mexicano-ha-estado-abandonado-por-decadas/

Operativo de vigilancia para la protección de tortugas marinas en Veracruz.La Profepa, con apoyo de marinos, realizaron un operativo de vigilancia para protejer a las tortugas marinas por su llegada a los municipios de Tuxpan y Cazones de Herrera para desovar en las playas y se trasladaron 9 nidos a corral para incubación y prevenir un saqueo o sean afectados por efectos meteorológicos.

https://www.mexicoambiental.com/operativo-de-vigilancia-para-la-proteccion-de-tortugas-marinas-en-veracruz/

Reactivan el programa para el campo "Peso a peso".- Por instrucciones del gobernador de Yucatán, Mauricio Vila Dosal, a partir del lunes 20 de julio iniciará la recepción en ventanillas de solicitudes del programa "Peso a Peso", esquema con el que continuará apoyando a productores del campo, afectados por el paso de las tormentas tropicales "Amanda" y Cristóbal" y también por la pandemia. https://reporteroshoy.mx/noticias/reactivan-el-programa-para-el-campo-peso-a-peso/

Cultivos en Huetamo mejoran su aspecto, tamaño y color.- Aún en suelos y terrenos agrestes, así como lomeríos, el Programa de Agricultura Sustentable ha demostrado y exhibe buenos resultados en cultivos de maíz en diferentes comunidades del municipio de Huetamo, al corroborarse plantas sanas, robustas, de mejor color y tamaño, lo cual externó Rubén Medina Niño, titular de la Sedrua, quien señaló que, de acuerdo con el delegado Regional, Servando Gutiérrez, el

AGRICULTURA SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

SÍNTESIS INFORMATIVA

programa continúa extendiéndose debido a la gran aceptación por los resultados obtenidos.

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/101229-cultivos-en-huetamo-mejoran-su-aspecto-tamano-y-color.html

Interés por producir flor de Geranio con Agricultura Sustentable en Tingambato.- En el municipio de Tingambato, mujeres organizadas productoras de flor de Geranio, optaron por ingresar al Programa de Agricultura Sustentable, pues conocen los extraordinarios resultados en cultivos de maíz y producción de hortalizas, lo cual dijo Rubén Medina Niño, titular de la Sedrua. Al respecto, el delegado regional, Antonio Abad Martínez, señaló que hace unos días se reunió con un grupo de más de 30 mujeres, para brindar la primera capacitación del programa. http://www.ignaciomartinez.com.mx/noticias/interes por producir flor de geranio con 181

Lozoya, el poder corruptor / opinión de José Narro.- En 1996, el trovador le cantaba a un México que se hundía en las consecuencias del salinismo y preveía el fracaso de la gestión de Zedillo, hoy a un par de meses de su partida, y 24 arios después de haber compuesto su canción; la Cuarta Transformación lucha, palmo a palmo, para que su voz sea vigente únicamente en el recuerdo de lo que el neoliberalismo le hizo a México. Senador por Morena Presidente de la Comisión de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural del Senado de la República. El Sol de México, 12

https://intelicast.net/Testigos/2020/07Julio20/Imagenes_19072020/19072020001086nc.pdf

90 por ciento de madera es ilegal.- La expedición de facturas hechizas para el trasporte de madera, el exceso de burocracia para obtener permisos y autorizaciones sin supervisión de las autoridades federales y estatales sido la principal causa de la tala ilegal en el estado, afirma la Red Mexicana de Organizaciones Campesinas Forestales. A pesar de que Chiapas tiene vocación para la silvicultura, no sólo ganadería ni la agricultura, la recuperación económica en el estado estaría en el tema forestal, para ello deben voltear a la reactivación económica post Covid, esto sería a través de las empresas forestales comunitarias, apoyadas por dependencias del gobierno. **El Sol de México, 1**

https://intelicast.net/Testigos/2020/07Julio20/Imagenes_19072020/19072020001041nc.pdf

Autosuficiencia alimentaria para las trasnacionales.- La columna vertebral para la recuperación del campo que propone el gobierno federal es la autosuficiencia alimentaria. Pero ésta es imposible con un mercado abierto, ya que las importaciones no ocurren sólo por falta de producción, sino por ventajas en las condiciones financieras, logísticas, de precios, influidas por las condiciones climáticas y los subsidios que otorgan otros países a la producción y exportación de sus productos. La agricultura mexicana es hoy un sector altamente trasnacionalizado y concentrado. La Jornada, 19

https://intelicast.net/Testigos/2020/07Julio20/Imagenes_19072020/19072020000912nc.pdf



Incumplen con ley en Golfo de California.- El incumplimiento de la ley prevalece en el Alto Golfo de California, hábitat de la vaquita marina, de acuerdo con especialistas. Durante la expedición del 2019, en la que se avistó cerca de 9 ejemplares, científicos observaron el despliegue de varias redes dentro de la zona de cero tolerancia Al interior de este espacio de 288 kilómetros cuadrados, ubicado en el Área de Refugio para la Protección de la Vaquita Marina, no se permite la pesca porque es una zona de alta actividad para el mamífero mexicano. **Reforma,**

https://intelicast.net/Testigos/2020/07Julio20/Imagenes_19072020/19072020000899nc.pdf

Llaman a proteger.- La Comisión Ballenera Internacional (CBI) urgió al Gobierno de México a proteger a las últimas vaquitas marinas que sobreviven en el mundo. En el Informe 2020 del Comité Científico, publicado el 7 de julio, el organismo recomendó al País movilizar recursos para eliminar la pesca ilegal en el Alto Golfo de California, hogar de la especie en peligro crítico de extinción Al llamado también se sumó el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNU- MA) en el marco del Día Internacional de la Vaquita, que se celebra el 18 de julio. **Reforma. 2**

https://intelicast.net/Testigos/2020/07Julio20/Imagenes_19072020/19072020000893nc.pdf

¿Para qué necesitamos veneno embotellado?: subsecretario.- Al poner en marcha la Estrategia de intervención social de salud comunitaria en el país, para prevenir contagios de Covid-19, el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, de gira por Chiapas, pidió disminuir el consumo de sal, azúcar, comida chatarra y refrescos. A la ceremonia asistieron el gobernador, Rutilio Escandón Cadenas; la secretaria del Bienestar, María Luisa Albores; el director del Instituto Mexicano del Seguro Social, Zoé Robledo, y el subsecretario de Agricultura, Víctor Suárez, entre otros. La Jornada. 26

https://intelicast.net/Testigos/2020/07Julio20/Imagenes_19072020/19072020000789nc.pdf

Abogan por la vaquita / Sacapuntas.- Oídos sordos hace el titular de la Semarnat, Víctor Manuel Toledo, a los llamados para proteger a la vaquita marina, de la que quedan unos 17 ejemplares. Ayer, en el Día Internacional de la Vaquita, el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente y la Comisión Ballenera Internacional urgieron a eliminar la pesca ilegal, pero el funcionario ni los ve ni los oye. El Heraldo de México, 2

https://intelicast.net/Testigos/2020/07Julio20/Imagenes 19072020/19072020000662nc.pdf

AGRICULTURA SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

SÍNTESIS INFORMATIVA

INFORMACION GENERAL

Derrapa transporte por Covid.- Evitar los contagios a bordo y controlar el riesgo de colapso financiero son los retos que enfrentan los principales medios de transporte público de la CDMX. La emergencia sanitaria redujo en el confinamiento las aglomeraciones a un número mínimo de usuarios, lo que también representó unmenor ingreso económico por pago de la tarifa De acuerdo con la Secretaría de Administración y Finanzas, hasta el 30 de junio, el Metro obtuvo mil 492 millones de pesos menos de lo esperado y la Red de Transporte Público ingresó 101.9 millones menos. **Reforma. PP y 1**

https://intelicast.net/Testigos/2020/07Julio20/Imagenes_19072020/19072020000846nc.pdf

Lozoya, testigo protegido; aún no pisa la cárcel.- Emilio Lozoya Austin, exdirector de Pemex, se encuentra en calidad de testigo protegido, por lo que la Fiscalía General de la República definirá si se extingue la acción penal en su contra, o si se reduce, conforme a la eficacia de la información que aporte en los casos por los cuales se le investiga, informó ayer el líder de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila. El Universal, PP y 1

https://intelicast.net/Testigos/2020/07Julio20/Imagenes_19072020/19072020001029nc.pdf

Año y medio de impacto fiscal por pandemia: SHCP.- Mientras no haya vacuna, los ajustes serán necesarios y periódicos, sentencia durante el encuentro vía internet. En un principio, Lodos supusimos que sería un periodo de crisis mucho menor, pero ahora, política económica y fiscal se ven sujetas al efecto del virus, señaló Realidad. La Crónica, PP y 1

https://intelicast.net/Testigos/2020/07Julio20/Imagenes 19072020/19072020000119nc.pdf